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SESION ORDINARIA 1 

N°25-2019 2 

 3 

Sesión ordinaria número 25-2019 celebrada por la Federación de Concejos Municipales de 4 

Distrito de Costa Rica, al ser las once horas del 01 de febrero del dos mil diecinueve, en el 5 

Palacio del Concejo Municipal del Distrito de Paquera. Con la asistencia de los señores: 6 

 7 

CONSEJO DIRECTIVO  8 

PRESIDENTE: Wilberth Quirós Palma 9 

VICEPRESIDENTE: Eliecer Chacón Pérez 10 

SECRETARIO: Gustavo Castillo Morales 11 

TESORERA: María Acosta Gutiérrez 12 

VOCAL 2: Sidney Sánchez Ordoñez 13 

VOCAL 3: Francisco Rodríguez Johnson 14 

Y LA FISCAL: Cinthya Rodríguez Quesada 15 

 16 

AUSENCIAS JUSTIFICADAS. 17 

Francisco Vargas Leitón. 18 

 19 

VISITANTES POR INVITACIÓN. 20 

Arturo Rodríguez Morales-Regidor Municipal de la Municipalidad de Turrialba y Secretario de 21 

la Federación de Municipalidades de Cartago (FEDEMUCARTAGO) en acompañamiento del 22 

Ing. Julio Arias Herrera. 23 

 24 

ARTÍCULO I. 25 

Orden del día 26 

 27 

Artículo I. Orden del día 28 

Artículo II. Apertura de la sesión 29 

Artículo III. Comprobación de quórum 30 
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Artículo IV. Audiencias (atención al público) Tratar tema sobre Tratamientos Superficiales en 1 

carreteras (Red Vial Cantonal), este tema será tratado con los Señores Arturo Rodríguez 2 

Morales- Regidor Municipal de la Municipalidad de Turrialba y Secretario de la Federación de 3 

Municipalidades de Cartago (FEDEMUCARTAGO) y el Ingeniero Julio Arias. 4 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 5 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 6 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 7 

Artículo VIII. Presentación de la Liquidación Presupuestaria ejercicio económico 2018 8 

Artículo IX Informe del señor Presidente y Administración (Presentación del Informe de 9 

Evaluación de la Gestión Física y Financiera del II Semestre Ejercicio Económico 2018, 10 

Informe de evaluación y rendición de cuentas del Plan-Presupuesto 2018 alineado al Plan 11 

Estratégico, Informe Laboral Anual, Informe Laboral mensual e Informe de Acuerdos Tomados 12 

Ejercicio Económico 2018 13 

Artículo X. Mociones de los miembros del Consejo Directivo 14 

Artículo XI. Asuntos Varios (Seguimiento en la Asamblea Legislativa con respecto al Proyecto 15 

de Ley No.20.154 (REFORMA DEL ARTÍCULO 10 DE LA LEY № 8173, LEY DE GENERAL 16 

DE CONCEJOS MUNICIPALES DE DISTRITO, DE 7 DE DICIEMBRE DEL 2001), nuevo rol 17 

de reuniones y Varios 18 

Artículo XII. Acuerdos 19 

Artículo XIII. Cierre de Sesión 20 

 21 

ARTÍCULO II. 22 

Apertura de la sesión 23 

 24 

El señor Presidente Wilberth Quirós Palma da los buenos días a los presentes; asimismo, 25 

externa su agradecimiento a la Intendente Sánchez Ordoñez por su calurosa bienvenida que 26 

les ha dado el día de hoy y por la oportunidad de realizar está sesión en este Distrito. Luego 27 

da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en forma 28 

unánime. 29 

 30 
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ARTÍCULO III. 1 

Comprobación de quórum 2 

 3 

Se comprueba el quórum por parte de la Presidencia, se determina que se cuenta con quórum 4 

suficiente, por lo tanto, se puede dar apertura a la sesión. 5 

 6 

ARTÍCULO IV. 7 

Audiencias (atención al público) 8 

 9 

El señor Presidente da la bienvenida a los señores invitados, menciona que ellos vienen a 10 

exponer el tema de tratamientos superficiales en las carreteras (Red Vial Cantonal), tema que 11 

es de suma importancia para los Concejos Municipales de Distrito de acuerdo a que en el año 12 

2016 fuimos tomados en cuenta en el tema de Red Vial Cantonal y que al día de hoy, gracias 13 

a Dios podemos manejar un presupuesto para este tema a continuación, les sede la palabra a 14 

los señores para que se presenten y nos expongan el tema. 15 

 16 

Inicia presentándose el señor Arturo Rodríguez Morales-Regidor Municipal de la Municipalidad 17 

de Turrialba y Secretario General de la Federación de Municipalidades de Cartago, da las 18 

gracias por el caluroso recibimiento y expresa que viene junto con los señores: Julio Arias, 19 

Diego Arias Herrera y el Ing. Julio Arias Herrera integrantes de la empresa DINAJU y vienen a 20 

presentar a esta sesión el tema de tratamiento superficiales en carreteras. 21 

El señor Rodríguez Morales indica que cuando conoció por primera vez la empresa DINAJU, 22 

observo la posibilidad de hacer algo, que para él al principio no tenía mucha experiencia ni fe, 23 

que eran los tratamientos superficiales, pero ahora les puede decir a todos los presentes que 24 

ciertamente ha visto que, si se puede hacer ese tratamiento en las carreteras, y que estos 25 

proyectos se pueden hacer con un bajo costo, pero si con mucho trabajo. 26 

El señor Julio Arias Quesada Dueño de la empresa DINAJU, en representación de sus hijos 27 

da las gracias por la invitación hecha, menciona que es oriundo de San Carlos, que dicha 28 

empresa es familiar, está integrada por sus tres hijos, Diego, Natalia y Julio a eso se debe el 29 

nombre de la empresa, hoy vienen a exponer y a ofrecer un tipo de trabajo que realmente sale 30 
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mucho más barato que lo que es la carpeta asfáltica, esto es una buena opción para cualquier 1 

Municipalidad que tengan que hacer trabajos en las carreteras de sus comunidades, indica 2 

que sus hijos van a explicar más a fondo los proyectos y ofrecimientos que brinda la empresa. 3 

El señor Diego Arias Herrera da las gracias por el espacio brindado, por poderles presentar y 4 

ofrecer a los Concejos Municipales de Distrito los servicios que la empresa DINAJU ofrece. 5 

Manifiesta que como empresa privada se han comprometido a dar lo mejor, inclusive han 6 

tenido que ir a ayudar a algunos Municipios brindándoles apoyo en asesorías, dirección 7 

técnica, ingeniería, etc., la idea de la empresa es hacer las cosas bien, hacer bien el proyecto 8 

y abrirse las puertas, si por equis razón en algún momento un proyecto queda mal ellos se 9 

responsabilizan, cuenta que la empresa DINAJU, le realizo a la Municipalidad de San Carlos 10 

un proyecto de tratamiento superficial, el cual hace más o menos dos meses se culminó. 11 

El señor Diego Arias Herrera expresa que la empresa DINAJU tiene un vínculo muy estrecho 12 

con Lanamme, esta entidad les ha certificado un diseño de agregados para tratamientos 13 

superficiales en las carreteras. 14 

Indica que ellos brindan asesorías y aparte los tratamientos superficiales, tienen topografía, 15 

diseño de los agregados, los equipos son de última tecnología, todo se hace computarizado, 16 

el operador desde la maquina lo hace digitalmente, se han tirado al mercado fuertemente 17 

porque lo que se busca es dar un excelente servicio y un muy buen precio, a continuación le 18 

sede la palabra a su hermano Julio para que exponga y de una pequeña explicación sobre los 19 

tratamientos superficiales en las carreteras.  20 

El señor Julio Arias da las gracias por el espacio manifiesta que va hablar un poco de lo que 21 

es el tema de tratamientos superficiales en las carreteras, indica que quizás muchos sepan 22 

que es un tratamiento superficial, pero va exponer el tipo de tratamiento que la empresa brinda 23 

ellos se dedican a hacer tratamientos bituminosos, si comentamos cual es la situación actual 24 

de los caminos, vemos que hay personas que están padeciendo de enfermedades respiratorias 25 

ocasionadas por el polvo de las carreteras y caminos rurales, también sabemos que hay zonas 26 

muy lluviosas donde se hacen muchos huecos por lo que el tratamiento superficial viene a 27 

eliminar totalmente el polvo y los huecos, el tratamiento superficial también viene a sustituir el 28 

alto costo de las carpetas asfálticas. 29 



SESION ORDINARIA NÚMERO 25-2019                                                                               01/02/2019 
 

El señor Julio Arias Herrera formula la pregunta ¿Que es un tratamiento superficial bituminoso? 1 

Se define como un riego deslíngate asfaltico, normalmente emulsión asfáltica convencional o 2 

modificada seguido por una cobertura de agregados, la cual es compactada ya sea con una 3 

llanta de hule o una compactadora de rodillo liso, el tratamiento superficial también lleva la 4 

primera capa de piedra cuarta que es graduada en un laboratorio bajo un diseño, después se 5 

coloca un baño de emulsión se coloca piedra quinta igualmente es graduada, se compacta y 6 

seguidamente se coloca otro riego de emulsión y polvo de piedra, al darle un polvo de piedra 7 

es un secado, es una cura ya para el tratamiento final, esa es la metodología para el 8 

tratamiento superficial, los tratamientos son muy sanos. 9 

El señor Diego Arias Herrera menciona que para hacer estos tratamientos hay que hacer un 10 

tipo de regla ya que todos los caminos no son iguales, entonces se tiene que ir y hacer un 11 

análisis a la superficie de ruedo, para verificar que tan gruesa es la estructura de la superficie 12 

de ruedo y eso vienen siendo paños de aproximadamente centímetro y medio a dos 13 

centímetros de cada agregado, depende de su granometria y las fracciones que se así 14 

convengan, por eso es que el tratamiento superficial es como un sándwich se compone de 15 

varias etapas, como lo menciono antes el señor Julio Arias, primero va un riego de piedra 16 

cuarta, un paño de emulsión, se sella con una llanta de hule o con una compactadora de bolillo 17 

liso, luego se pone otro paño de emulsión, la piedra quinta, se vuelve a sellar y lo último es un 18 

material disecado que es un polvo de piedra, donde ya queda expuesta la superficie de ruedo 19 

a esto se le llama TS3, también existe el TS1, TS2, lógicamente el TS1 es mucho más barato, 20 

el TS2 tiene un costo más alto y el TS3 tiene una mejor estructura es por esta razón que es un 21 

poquito más caro que el TS1 y el TS2, pero con el TS3 te asegura una mayor durabilidad 22 

durante muchos más años puede llegar a durar entre 8 a 10 años, estos tratamientos 23 

superficiales siguen siendo más baratos que una carpeta asfáltica, ya que una carpeta asfáltica 24 

se paga por metro cuadrado aproximadamente depende la distancia por poner un ejemplo de 25 

donde este la planta al tipo de trabajo donde se va a colocar, puede costar de ₡15.000,00 26 

hasta ₡25.000,00 colones el metro cuadrado de carpeta asfáltica colocada encima versus 27 

tratamiento superficial puede costar de ₡3.500,00 a ₡4.500,00 colones, es abismal la 28 

diferencia entre una carpeta asfáltica y un tratamiento superficial, por lo que ustedes en sus 29 
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presupuestos pueden estirar el presupuesto para cubrir mayores áreas de rodamiento, porque 1 

realizarían gran parte de trabajo en sus comunidades. 2 

La señora Acosta Gutiérrez hace la pregunta ¿Qué cuánto es la durabilidad de la carpeta 3 

asfáltica? 4 

El señor Diego Arias Herrera responde la pregunta, indica que la carpeta asfáltica dura mucho 5 

más que el tratamiento superficial, pero va hacer muy honesto a cómo están los costos y la 6 

vida en Costa Rica, que hay poco trabajo, hay muy poca inversión y que el Gobierno no quiere 7 

girar dineros es recomendable hacer tratamientos superficiales. 8 

La señora Acosta Gutiérrez expresa que además con los tratamientos superficiales, después 9 

se le puede poner la carpeta asfáltica encima y el costo va hacer menos porque ya tiene una 10 

pequeña estructura. 11 

El señor Julio Arias Herrera menciona que se ha demostrado que el tratamiento superficial en 12 

caminos rurales prácticamente puede durar toda la vida si se hace bajo un diseño y normas 13 

técnicas. 14 

La señora Acosta Gutiérrez indica que también el diseño dirá si por el transito que hay sirve 15 

una carpeta asfáltica o un tratamiento superficial. 16 

La señora Dunia Campos-Vicepresidente del Concejo Municipal de Distrito de Cobano 17 

pregunta ¿Qué si depende de que tanto transito pase por la carretera, así va hacer la 18 

durabilidad de la carpeta asfáltica o del tratamiento superficial? 19 

El señor Julio Arias Herrera indica que existe un gráfico donde usted puede diseñar el 20 

tratamiento superficial, igual que se diseña una carpeta asfáltica, también se puede diseñar el 21 

tratamiento superficial, para diseñar el tratamiento se hace de la siguiente manera por ejemplo 22 

si transitan diariamente quinientos carros por día en una carretera, ese es el transito promedio, 23 

entonces en el grafico se comienza dimensionar los espesores de base y subbase, entonces 24 

ahí se comienza a subir o a bajar los espesores y luego se indica cuantos años quiere que le 25 

dure el tratamiento. 26 

El señor Julio Arias explica que las ventajas de hacer tratamientos superficiales son las 27 

siguientes: 28 

➢ Mas kilómetros con menos precio. 29 
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➢ Provee una superficie de ruedo de textura lisa uniforme con posibilidad de demarcación, 1 

algo importante en los tratamientos superficiales se pueden demarcar con el color 2 

amarillo y todas las líneas que son de demarcación, aclara que en el tratamiento 3 

superficial al llevar al final una capa de polvo de piedra esta se barre y se hace la 4 

demarcación porque de lo contrario la pintura no pegaría, pero para hacer el barrido, 5 

este se tendría que incluir dentro del presupuesto por que el barrido también va por 6 

presupuesto, cabe mencionar que para hacer la demarcación en tratamiento superficial 7 

hay que esperar un tiempo aproximado de 22 días para que seque bien, luego se barre, 8 

se hace la demarcación y al final la textura del tratamiento se va a ver igual que una 9 

carpeta asfáltica, esto es una inversión de costo más accesible. 10 

➢ Tiene una durabilidad envidiable y resistencia comprobada, eso quiere decir que de 11 

acuerdo a los estudios se determina cuanto es la vida útil de los tratamientos 12 

superficiales. 13 

➢ Se elimina el polvo. 14 

➢ Requiere mínimo mantenimiento, ya que al impermeabilizar la superficie se elimina los 15 

huecos, por lo tanto, se elimina las horas maquina conformando y nivelando para tapar 16 

los huecos. 17 

➢ Se tienen carreteras más seguras. 18 

Indica también donde se pueden utilizar los tratamientos superficiales: 19 

➢ Caminos rurales y urbanos. 20 

➢ Pavimentos dañados sin necesidad de reparación. 21 

➢ Se puede utilizar en ciclovías, parqueos. 22 

➢ En zonas donde el presupuesto es bajo para gastos. 23 

➢ Carreteras secundarias y terciarias. 24 

El señor Julio Arias Herrera hace una breve explicación de cómo hacer un tratamiento 25 

superficial o cubierta de asfalto, expresa que es construido en una base que no adiciona 26 

fortaleza a la estructura, si no que la fuerza estructural en este pavimento es próvida por la 27 

capacidad de soporte de las capas intermedias, ósea que la fortaleza del tratamiento está en 28 

la base y subbase. 29 
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El señor Diego Arias Herrera, manifiesta que quiere dejar claro que la empresa DINAJU, no se 1 

dedica solamente a realizar tratamientos superficiales, también realizan concretos, 2 

infraestructura vial, infraestructura civil, puentes, estructuras metálicas, etc., en realidad la 3 

empresa ofrece una gama muy amplia porque es una empresa que tiene 45 años de estar en 4 

el mercado y hace más o menos aproximadamente 16 años se metieron de lleno en la parte 5 

pública, la empresa tiene muchos profesionales muy bien capacitados. Expresa también que 6 

la empresa tiene dos Quebradores, uno es el Quebrador Aguas Arcas que es situado en un 7 

subpunto de venta que esta por Cerro Cortes de Aguas Arcas que de ahí es donde se realizan 8 

casi la mayoría de tratamientos superficiales se producen del agregado de ahí por la 9 

granometría que se tiene en ese quebrador y el otro es el quebrador La China este quebrador 10 

es propio de la empresa es un quebrador móvil bastante grande, este sirve para producir 11 

agregados para construcción, mezclas asfálticas, base subbase, este quebrador por ser móvil 12 

se puede trasladar a cualquier parte del país. 13 

El señor Julio Arias Herrera indica que, en cuanto al tema de tratamientos superficiales, quiere 14 

mencionar y dejar claro que en el tratamiento esta la subbase y la base de la superficie de 15 

ruedo de la calle, la subbase y la base les va a decir en los espesores cuanto va hacer la vida 16 

útil del tratamiento, ahí es donde está la ciencia de todo. 17 

El señor Chacón Pérez, hace una breve observación con respecto a la colocación de la base 18 

y la subbase, dependiendo del espesor, eso le va a dar el soporte, pero que sucede con el 19 

cambio del tiempo, el camino no se daña porque esa base fallo, el camino se daña porque esa 20 

base comienza a moverse, porque al estar suelta comienza a moverse, con el tránsito de los 21 

carros se comienza a apartar, se empieza a perder la consistencia, la humedad le entra 22 

directamente, piensa que hay mayor facilidad de que comience a hundirse dentro de la 23 

superficie, entonces con el tratamiento superficial lo que se pretende es amarrar el material de 24 

soporte y, impermeabilizarlo para que no haya humedad y que se dañe, entonces el 25 

tratamiento superficial no es el que le da el soporte a la carretera, lo que el soporte a una 26 

carretera es la base y la subbase. 27 

El señor Julio Arias Herrera comenta de acuerdo a lo que manifestó el señor Chacón Pérez, 28 

está muy bien, porque el tratamiento superficial lo que hace es que evita la erosión(huecos). 29 
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La señora Sánchez Ordoñez menciona que el año pasado, realizo un tratamiento, pero hubo 1 

dos ondas tropicales juntas que dañaron el trabajo realizado. 2 

El señor Rodríguez Morales pregunta ¿Qué si algún Concejo Municipal de Distrito está inscrito 3 

en el sistema SICOP?. 4 

La señora Acosta Gutiérrez responde que ninguno está inscrito al Sistema. 5 

Por lo que el señor Rodríguez Morales hace otra pregunta ¿Que entonces si una empresa 6 

quiere participar en algún Concejo Municipal de Distrito, tiene que ir a inscribirse a la 7 

proveeduría de cada Concejo Municipal de Distrito? 8 

La señora Acosta Gutiérrez expresa que sí, la empresa tiene que inscribirse en la Intendencia 9 

que desee participar, la inscripción la pueden hacer digitalmente. 10 

El señor Rodríguez Morales menciona que es importante se comienza un nuevo año, se tiene 11 

un desafío que es ejecutar, hay que ejecutar la mayor cantidad y de la mejor manera. 12 

La señora Acosta Gutiérrez expresa que los Concejos Municipales de Distrito el problema que 13 

a veces se tiene es el traslado de los recursos que les llegan tardíos. 14 

La señora Acosta Gutiérrez hace un breve, sugerencia indicando que sería bueno hacerle una 15 

invitación a una reunión de la Federación a los Proveedores de cada Concejo Municipal de 16 

Distrito y a los señores de la empresa DINAJU para que ellos le den una charla a los 17 

Proveedores. 18 

El señor Julio Arias Herrera, expresa ellos traen un cartel impreso, que también va hacer 19 

enviado digital a cada Concejo Municipal de Distrito, para que cada Intendente, lo valoren y lo 20 

llenen la medida de la necesidad de cada Municipio, este cartel es parte de los servicios que 21 

la empresa DINAJU brinda. 22 

El señor Rodríguez Johnson hace una pregunta con respecto al reajuste de precios ¿En el 23 

caso de la empresa DINAJU cuáles son los precios? 24 

El señor Julio Arias Herrera responde, como empresa privada no les interesa estar lucrando 25 

con el reajuste de precios, ya que prefiere que a como se adjudicó el cartel así se termine 26 

El señor Rodríguez Johnson hace otra pregunta ¿Los materiales que la empresa utiliza, son 27 

de los tajos de ustedes? 28 

El señor Julio Arias Herrera responde que sí, pero quiere aclarar que anteriormente se 29 

mencionó que la empresa tiene dos quebradores uno que es móvil y el otro es estacionario, 30 
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este como se mencionó anteriormente se encuentra en Aguas Arcas de San Carlos, 1 

actualmente se están ejecutando todos los tratamientos con el quebrador de San Carlos, pero 2 

es tan chiquito el margen que le sube, por trasladarse el agregado desde San Carlos 3 

dependiendo el lugar, ya que es muy poco en el tratamiento casi ni se refleja el costo puede 4 

andar rondando entre ₡200,00 y ₡400,00 colones por metro cuadrado  5 

El señor Diego Arias Herrera indica que ellos a los tratamientos le dan una durabilidad de 6 6 

años. 7 

El señor Julio Arias Herrera manifiesta hay algo muy importante es que la empresa suministra 8 

la topografía, a todos los caminos y trabajos que la empresa realiza. 9 

El señor Chacón Pérez pregunta ¿Que si la empresa alquila el quebrador y como lo alquilan? 10 

El señor Julio Arias Herrera le responde que sí, que el quebrador se alquila por metro cubico 11 

y con todos los equipos. 12 

El señor Presidente pregunta que ¿A qué precio está colocando el kilómetro de Asfalto? 13 

El señor Rodríguez Johnson responde que un kilómetro setecientos, tiene un costo de 14 

aproximado ₡59.000.000,00 millones de colones. 15 

El señor Diego Arias Herrera expresa que, en cuanto al costo del kilómetro de tratamiento 16 

superficial, depende del ancho, por ejemplo, seis metros anda en un promedio aproximado de 17 

₡25.000.000,00 de colones, aclara que ese es el costo solamente del tratamiento, sin base y 18 

sin subbase. 19 

El señor Presidente indica que sería muy importante tomar en cuenta la empresa DINAJU. 20 

El señor Rodríguez Johnson expresa que es muy importante valorar lo que la empresa DINAJU 21 

ofrece. 22 

 23 

➢ Se da un receso de treinta minutos para el almuerzo, al ser las doce horas con treinta 24 

minutos. 25 

➢  Se ingresa nuevamente para continuar con la sesión al ser las trece horas. 26 

 27 

ARTÍCULO V. 28 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 29 

 30 
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Se procede a la lectura del acta de la sesión ordinaria número 24-2019 1 

ACUERDO 1°  2 

 3 

No existiendo objeciones, ni correcciones, el Consejo Directivo, somete a votación el acta de 4 

la sesión ordinaria número 24-2019, todos los presentes la aprueban ratifican en todos sus 5 

extremos.  6 

 7 

ARTÍCULO VI 8 

Lectura de Correspondencia 9 

 10 

Oficio del Instituto de Fomento y Asesoría Municipal, suscrito por la señora Carolina 11 

Núñez Masís-Profesional Asistente de Innovación y Desarrollorios Diputados y 12 

Diputadas el cual se detalla a continuación:   13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

Se toma nota. 27 

ARTÍCULO VII. 28 
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Asuntos de trámite Urgentes 1 

No hubo.  2 

 3 

ARTÍCULO VIII 4 

Presentación de la Liquidación Presupuestaria 2018 5 

 6 

El señor Presidente Wilberth Quirós Palma, presenta la Liquidación Presupuestaria del 7 

ejercicio económico 2018, para que sea conocida, discutida, analizada y aprobada. A 8 

continuación, se detalla:  9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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ACUERDO 1° 1 

 2 

Una vez presentada, conocida, discutida y analizada la Liquidación Presupuestaria ejercicio 3 

económico 2018, con un superávit libre de ₡13.125.163.54 (Trece millones ciento veinticinco 4 

mil ciento sesenta y tres colones con 54/100), este Consejo Directivo, ACUERDA por 5 

unanimidad de los presentes aprobarla en la forma presentada. Asimismo, autorizar al señor 6 

Presidente de esta Federación Wilberth Quirós Palma, para presentarla a la División de 7 

Fiscalización Operativa y Evaluativa de la Contraloría General de la Republica, con todos los 8 

requisitos de ley, para su respectiva aprobación. Se somete a votación y aprobado por los 9 

presentes. Se aplica el Artículo 44 y 45 del Código Municipal. ACUERDO FIRME. 10 

 11 

ACUERDO 2° 12 

 13 

Este Consejo Directivo, ACUERDA por unanimidad de los presentes, dispensar el trámite de 14 

Comisión de Hacienda, para la Liquidación Presupuestaria ejercicio económico 2018, en 15 

referencia al artículo 44 del Código Municipal. ACUERDO FIRME. 16 

 17 

ARTÍCULO IX. 18 

Informe del señor Presidente y la Administración 19 

 20 

1. El señor Presidente da su informe e indica que es breve: 21 

 22 

a) El señor Presidente Quirós Palma, presenta el Informe de Evaluación de la Gestión 23 

Física y Financiera del segundo semestre del ejercicio económico 2018, para que sea 24 

conocido, discutido, analizado y aprobado. A continuación, se detalla:-----------------------25 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------26 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------27 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------28 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 29 
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ACUERDO 1° INCISO a) 1 

 2 

Una vez presentado, conocido, discutido, analizado el Informe de Evaluación del segundo 3 

semestre del ejercicio económico 2018, presentado por el señor Presidente, Wilberth Quirós 4 

Palma, este Concejo Directivo ACUERDA por unanimidad de los presentes aprobarlo en la 5 

forma presentada y remitirlo al Área de Fiscalización de Servicios para el desarrollo Local de 6 

la Contraloría General de la Republica, a fin de cumplir con lo solicitado para los efectos 7 

pertinentes. Se aplica el Articulo 44 y 45 del Código Municipal. ACUERDO FIRME. 8 

b) El señor Presidente, Wilberth Quirós Palma, indica que basado en la disposición.4.8 9 

“Realizar y documentar anualmente la evaluación, y rendición de cuentas del plan-10 

presupuesto alineada al plan estratégico solicitado en la disposición 4.7 de este informe. 11 

Para dar por acreditado el cumplimiento de esta disposición, el Concejo Directivo deberá 12 

remitir a la Contraloría General, a más tardar el 28 de febrero de 2019 el acuerdo en el 13 

que conste la elaboración del informe de evaluación y rendición de cuentas realizada 14 

respecto al plan anual operativo 2018. Ver puntos del 2.1 al 2.9 de este informe.”, 15 

contenida en el informe N° DFOE-DL-IF-00006-2016, de la Contraloría General de la 16 

República, por tanto, a fin de cumplir con lo solicitado, presenta ante este Consejo 17 

Directivo el Informe de Evaluación y Rendición de Cuentas realizada respecto al Plan 18 

Anual Operativo 2018, para que sea conocido, discutido, analizado y aprobado. A 19 

continuación, se detalla:  20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

INDICADORES

NOMBRE DEL 

INDICADOR

FÓRMULA DEL 

INDICADOR

INDICADOR 

META

I Semestre II Semestre I Semestre II Semestre I Semestre II Semestre ANUAL

1.1

Grado de

cumplimiento de

metas

Sumatoria de los % de

avance de las metas /

Número total de metas

programadas

100% 11% 22% 8% 5% 100,00% 71,88% 40,14%

a)

Grado de

cumplimiento de

metas de los

objetivos de mejora

Sumatoria de los % de

avance de las metas de los

objetivos de mejora /

Número total de metas de

los objetivos de mejora

programadas

100% 11% 22% 11% 11% 100,00% 100,00% 65,28%

b)

Grado de

cumplimiento de

metas de los

objetivos operativos

Sumatoria de los % de

avance de las metas de los

objetivos operativos /

Número total de metas de

los objetivos operativos

programadas

100% 11% 22% 5% 0% 100,00% 0,00% 15,00%

1.2

Ejecución del

presupuesto

(Egresos ejecutados /

Egresos presupuestados )

* 100

100% 4 246 172,00                     16 652 120,78                         4 063 295,00                         5 341 647,39                          96% 32% 45,00%

1.3

Grado de

cumplimiento de

metas programadas

con los recursos de la 

Ley 8114

Sumatoria de los % de

avance de las metas

programadas con los

recursos de la Ley 8114 /

Número total de metas

programadas con recursos

de la Ley 8114

100,00% 0,00% 0,00% 0,00%

1.4

Ejecución del gasto

presupuestado con

recursos de la Ley

8114

(Gasto ejecutado de la Ley

8114 / Gasto

presupuestado de la Ley

8114)*100

100,00% 0,00% 0,00% 0,00%

RESUMEN: RESUMEN: RESUMEN:
ANUAL I SEMESTRE II SEMESTRE

% Cumplimiento Metas % ejecución recursos % Cumplimiento Metas

% 

Cumplimiento 

Metas

Programa 1 40,1% 45,0% Programa 1 72,5% Programa 1 24,0%

Programa 2 0,0% #¡DIV/0! Programa 2 #¡DIV/0! Programa 2 #¡DIV/0!

Programa 3 0,0% #¡DIV/0! Programa 3 #¡DIV/0! Programa 3 #¡DIV/0!

Programa 4 0,0% #¡DIV/0! Programa 4 #¡DIV/0! Programa 4 #¡DIV/0!

RE
CU

RS
O

S 
LE

Y 
81

14
IN

ST
IT

UC
IO

NA
LE

S

FEDERACION DE CONCEJOS MUNICIPALES DE DISTRITO COSTA RICA 

PLAN OPERATIVO ANUAL 

METAS PROPUESTAS METAS ALCANZADAS RESULTADO DEL INDICADOR

MATRIZ PARA EVALUAR EL POA

INDICADORES GENERALES

2018

LAS CELDAS EN TONOS CELESTE NO DEBEN SER 

MODIFICADAS, YA QUE INCLUYEN FÓRMULAS QUE PERMITEN 

DETERMINAR LOS RESULTADOS DE CADA INDICADOR.
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Como se observa en el cuadro de la matriz de la evaluación del PAO en cuanto al grado de 1 

cumplimiento de metas, el resultado del indicador es de un 40.14%, al grado de cumplimiento 2 

de metas de los objetivos de mejora, el resultado del indicador es de un 65.28%, al grado de 3 

cumplimiento de metas de los objetivos operativos, el resultado del indicador es de 15,00%, 4 

de ejecución del presupuesto, el resultado del indicador es de 45,00%. 5 

De acuerdo a lo porcentajes anteriores se observa que el porcentaje es un poco bajo de 6 

acuerdo a las metas programadas en el Plan Anual Operativo para el 2018.  7 

Con base en la información anterior se determina que no se cumplió con el 100%, por motivos 8 

de que se obtuvo varios inconvenientes a la hora de toma de decisiones, por lo que, se estará 9 

duplicando esfuerzos para el próximo período, para que el grado de cumplimiento sea de un 10 

porcentaje mayor. 11 

 12 

ACUERDO 1° INCISO b) 13 

 14 

Una vez presentado, conocido, discutido y analizado el Informe de Evaluación y Rendición de 15 

Cuentas realizada respecto al Plan Anual Operativo 2018, este Consejo Directivo, ACUERDA 16 

por unanimidad de los presentes aprobarlo en la forma presentada. Asimismo, autorizar al 17 

señor Presidente de esta Federación Wilberth Quirós Palma, para remitirlo al Área de 18 

Seguimiento de Disposiciones de la Contraloría General de la Republica, a fin de cumplir con 19 

lo solicitado. ACUERDO FIRME.   20 

 21 

2. La señorita Valeria Zamora-Encargada de la Administración de la Federación, da 22 

lectura al informe anual de labores perteneciente al periodo 2018 y al informe 23 

mensual de labores. 24 

 25 

a) INFORME ANUAL DE LABORES 26 

Área Administrativa Federación de Concejos Municipales de Distrito  27 
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Señores 1 

Intendentes Municipales  2 

Gustavo Castillo Morales-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Cervantes. 3 

Cinthya Rodríguez Quesada-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Cobano. 4 

María Acosta Gutiérrez -Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Colorado. 5 

Francisco Rodríguez Johnson- Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Lepanto. 6 

Francisco Vargas Leitón- Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Monteverde. 7 

Sídney Sánchez Ordoñez -Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Paquera. 8 

Eliecer Chacón Pérez- Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Peñas Blancas. 9 

Wilberth Quirós Palma – Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique. 10 

 11 

Estimados Señores 12 

 13 

Reciba un atento saludo, así como desearle éxito en sus delicadas funciones.  14 

 15 

Me dirijo a sus estimables personas con sumo respeto para brindarles el informe anual con las 16 

actividades realizadas perteneciente al periodo 2018. 17 

Con el objetivo de consolidar la figura de los Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica 18 

se trabajó el proyecto de ley expediente No.20.154 (REFORMA DEL ARTÍCULO 10 DE LA 19 

LEY № 8173, LEY DE GENERAL DE CONCEJOS MUNICIPALES DE DISTRITO, DE 7 DE 20 

DICIEMBRE DEL 2001), Temas de Emergencias (Capacitación), se realizaron Sesiones 21 

Ordinarias, Sesiones Extraordinarias y Asambleas Extraordinarias de la Federación, Reforma 22 

de los Estatutos de la Federación , también se llevaron a cabo Sesiones de Trabajo y Lobby 23 

buscando apoyo en Casa Presidencial, en la Asamblea Legislativa en ANAI y en el IFAM, a 24 

continuación se detalla las actividades: 25 

I. El día sábado 13 de enero del 2018, se asistió a reunión en la Comisión Nacional de 26 

Emergencias fue una reunión de gran provecho, se contó con la asistencia de los 27 

señores: Ivan Brenes Reyes – Presidente, Henrry Villalobos Solís – Ingeniero 28 

Fiscalizador y Xinia Guerrero Garita Oficial de Enlace, por parte de la Federación de 29 

Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica los señores: Wilberth Quirós Palma-30 
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Presidente de la Federación, Francisco Rodríguez Johnson-Intendente del Concejo 1 

Municipal de Distrito de Lepanto, Roberto Varela-Viceintendente del Concejo Municipal de 2 

Distrito de Cobano,y la señorita Valeria Zamora Moya-Secretaria de la Federación, se trató el 3 

tema de emergencias y Oficiales de enlace. 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

II. El día Lunes 05 de febrero del 2018, se asistió a Capacitación con la Comisión Nacional 10 

de Emergencias se contó con la asistencia de los señores: Alexander Burns-Ingeniero 11 

Fiscalizador, Gabriela Mora-Asesora, Henrry Villalobos-Ingeniero Fiscalizador, Ramon 12 

Araya Jefe y por parte de la Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa 13 

Rica los señores: Betsy Quesada-Ingeniera y Gustavo Castillo Morales-Intendente del 14 

Concejo Municipal de Cervantes, Cinthya Rodríguez Quesada y Jeffry Ramírez Castro-15 

Ingeniero del Concejo Municipal de Distrito de Cobano, Dennis Gómez, Emilia Mora 16 

Alpízar-Gestora Ambiental y Julio Ruiz-Ingeniero del Concejo Municipal de Distrito de 17 

Colorado, Francisco Vargas Leitón-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de 18 

Monteverde, Eliecer Chacón Pérez-Intendente y Keilyn Céspedes Chacón-19 

Viceintendenta del Concejo Municipal de Distrito de Peñas Blancas, Donald Vanegas-20 

Asistente Administrativo del Concejo Municipal de Distrito de Paquera, Alonso Alvarado-21 

Ingeniero y Esteban Madrigal-Contador del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique 22 

y la señorita Valeria Zamora Moya-Secretaria de la Federación, se trató el tema 23 

“Elaboración de Planes de Inversión en el Marco de Emergencias”. 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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III. Se llevaron a cabo 12 Sesiones Ordinarias (mensuales) de la Federación, en los 1 

Concejos Municipales de Distrito: Cervantes, Peñas Blancas, Colorado, Paquera, 2 

Tucurrique, Lepanto, Cervantes, Cobano, Monteverde, Colorado, Peñas Blancas y 3 

Paquera, 3 Sesiones Extraordinarias en las Instituciones: MIDEPLAN, ANAI y Concejo 4 

Municipal de Distrito de Monteverde y 3 Asambleas Extraordinarias en los Concejos 5 

Municipales de Distrito: Tucurrique y Monteverde. 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

IV. El día viernes 23 de febrero del 2018, se asistió a reunión a Casa Presidencial se contó 7 

con la asistencia del señor Luis Paulino-Ministro de la Republica, por parte de la 8 

Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica los señores: Wilberth 9 

Quirós Palma-Presidente de la Federación, Mauro Murillo Arias-Asesor Legal de la 10 

Federación, Roberto Varela-Viceintendente del Concejo Municipal de Distrito de 11 

Cobano, María Acosta Gutiérrez-Intendenta del Concejo Municipal de Distrito de 12 

Colorado, Alcides Ordoñez-Viceintendente del Concejo Municipal de Distrito de 13 

Paquera y la señorita Valeria Zamora Moya-Secretaria de la Federación, para solicitarle 14 

el apoyo de que el proyecto de ley expediente No. 20.154 de la Reforma del artículo 10 15 

de la ley de los Concejos Municipales de Distrito fuera incluido dentro de la Agenda del 16 

ejecutivo para que fuera votado por los Diputados en la Asamblea Legislativa. 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

V. El día lunes 26 de febrero del 2018, se asistió, a la Asamblea Legislativa a hacer lobby, 24 

el cual nos reunimos con varios Diputados: Gerardo Vargas Rojas-Diputado del Partido 25 

Unidad Social Cristiana(PUSC), Gerardo Vargas Varela-Diputado del Partido Frente 26 

Amplio(PFA), Nidia Jiménez Vásquez-Diputada del Partido de Acción Ciudadana (PAC), 27 

Marco Vinicio Redondo Quirós-Diputado del Partido Acción Ciudadana(PAC), Mario 28 
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Redondo Poveda-Diputado del Partido Alianza Democrática Cristiana(PADC), Rolando 1 

González Ulloa-Partido Liberación Nacional(PLN), William Alvarado Bogantes-Diputado 2 

Partido Unidad Social Cristiana(PUSC), por parte de la Federación de Concejos 3 

Municipales de Distrito de Costa Rica los señores: Wilberth Quirós Palma – Presidente 4 

de la Federación, Virginia Vargas-Regidora del Concejo Municipal de Distrito de 5 

Cobano, María Acosta Gutiérrez-Intendenta y Víctor Fernández-Auditor Interno, del 6 

Concejo Municipal de Distrito de Colorado, Alcides Ordoñez-Viceintendente del Concejo 7 

Municipal de Distrito de Paquera y la señorita Valeria Zamora Moya-Secretaria de la  8 

Federación, para que ellos nos brindaran su apoyo y votaran el proyecto de le ley 9 

expediente No.20154 (REFORMA DEL ARTÍCULO 10 DE LA LEY № 8173, LEY DE 10 

GENERAL DE CONCEJOS MUNICIPALES DE DISTRITO, DE 7 DE DICIEMBRE DEL 11 

2001) en el primer debate.  12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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VI. El día martes 27 de febrero del 2018, me reuní con el señor Mauro Murillo Arias-Asesor 1 

Legal de esta Federación, para revisar el expediente No. 20.154 del proyecto de ley 2 

(REFORMA DEL ARTÍCULO 10 DE LA LEY № 8173, LEY DE GENERAL DE 3 

CONCEJOS MUNICIPALES DE DISTRITO, DE 7 DE DICIEMBRE DEL 2001), por la 4 

tarde nos reunimos con el señor Edgardo Araya Sibaja Diputado del Partido Frente 5 

Amplio (PFA), por parte de la Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa 6 

Rica los señores: María Acosta Gutiérrez-Intendenta y dos personas más del Concejo 7 

Municipal del Distrito de Colorado, Alcides González Ordoñez-Viceintendente del 8 

Concejo Municipal de Distrito de Paquera, Eliecer Chacón Pérez-Intendente y Keylin 9 

Céspedes Chacón-Viceintendenta del Concejo Municipal de Distrito de Peñas Blancas, 10 

Esteban Madrigal Quirós-Contador del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique y la 11 

señorita Valeria Zamora Moya-Secretaria de la Federación, para preguntarle acerca del 12 

por qué se le presento la moción presentada a dicho proyecto de ley. 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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VII. El día viernes 09 de marzo del 2018, se asistió a reunión en la Asamblea Legislativa, se 1 

contó con la asistencia de los señores: Marco Vinicio Redondo Quirós Diputado del 2 

Partido Acción Ciudadana PAC, su Asesora Legal Tamara Gómez, por parte de la 3 

Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica los señores: Alonso 4 

Alvarado Ledezma-Inspector, Dunia Campos Salas-Vicepresidenta y Manuel Ovares-5 

Regidor del Concejo Municipal de Distrito de Cobano, Alcides González Ordoñez-6 

Viceintendente del Concejo Municipal de Distrito de Paquera, Eliecer Chacón Pérez-7 

Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Peñas Blancas, Esteban Madrigal-8 

Contador del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique y la señorita Valeria Zamora 9 

Moya-Secretaria de la Federación, para tratar el tema de Cantonato. 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

VIII. El día miércoles 04 de abril del 2018, se asistió a una reunión con el señor Juan Antonio 17 

Vargas Guillén-Director Ejecutivo de la Federación Metropolitana de Municipalidades 18 

FEMETROM y varios Diputados, por parte de la Federación de Concejos Municipales 19 

de Distrito de Costa Rica los señores: Wilberth Quirós Palma-Presidente de la 20 

Federación y la señorita Valeria Zamora Moya-Secretaria de la Federación, se trataron 21 

temas del proyecto de Regionalización. 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 



SESION ORDINARIA NÚMERO 25-2019                                                                               01/02/2019 
 

IX. El día jueves 05 de abril del 2018, se asistió a reunión con los señores de la Asociación 1 

Nacional de Alcaldías e Intendencias, Jonathan Espinoza Segura Director Ejecutivo, 2 

Alex Gen Palma Asesor Legal y la señorita Dayana Machado Barrantes Administradora 3 

Financiera, por parte de la Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa 4 

Rica los señores: Cinthya Quesada Rodríguez-Intendenta del Concejo Municipal de 5 

Distrito de Cobano y la señorita Valeria Zamora Moya-Secretaria de la Federación, para 6 

ver el tema de la Reforma de los Estatutos, el señor Jonathan Espinoza Segura en dicha 7 

reunión menciono hacer una sesión de trabajo el martes 17 de abril del presente año 8 

para trabajar en la modificación de los estatutos y sus implicaciones tanto 9 

administrativas como legales para la Federación. 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

X. El día jueves 12 de abril del 2018, se asistió a una Asamblea de la Asociación Nacional 20 

de Alcaldías e Intendencias se contó con la asistencia de todos los miembros y Junta 21 

Directiva de la ANAI, con algunos Alcaldes de distintas Municipalidades, por parte de la 22 

Federación de los Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica los señores: Wilberth 23 

Quirós Palma-Presidente de la Federación, Gustavo Castillo Morales del Concejo 24 

Municipal de Distrito de Cervantes, Cinthya Rodríguez Quesada-Intendenta del Concejo 25 

Municipal de Distrito de Cobano, María Acosta Gutiérrez-Intendenta del Concejo 26 

Municipal de Distrito de Colorado, Francisco Rodríguez Johnson-Intendente del 27 

Concejo Municipal de Distrito de Lepanto, Sidney Sánchez Ordoñez-Intendenta del 28 

Concejo Municipal de Distrito de Paquera y la señorita Valeria Zamora Moya-Secretaria 29 

de la Federación, se trató el tema de elección de nueva Junta Directiva y apoyo a la 30 
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señora Intendenta María Acosta Gutiérrez, para que continúe dentro de la Junta 1 

Directiva de ANAI para que siga representando a los ocho Concejos Municipales de 2 

Distrito en dicha Asociación. 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

XI. El día martes 17 de abril del 2018, se asistió a la sesión de trabajo en ANAI, se contó 11 

con la asistencia de los señores: Jonathan Espinoza Segura Director Ejecutivo, Alex 12 

Gen Palma Asesor Legal y la señorita Dayana Machado Barrantes Administradora 13 

Financiera, por parte de la Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa 14 

Rica los señores: Wilberth Quirós Palma-Presidente de la Federación, Gustavo Castillo-15 

Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, Cinthya Rodríguez 16 

Quesada-Intendenta del Concejo de Distrito de Cobano, Francisco Rodríguez Johnson-17 

Intendente del Concejo Municipal de Distrito Lepanto, Milena Ramírez-Viceintendenta 18 

del Concejo Municipal de Distrito de Monteverde, Sidney Sánchez Ordoñez-Intendenta 19 

del Concejo Municipal de Distrito de Paquera y Valeria Zamora-Secretaria de la 20 

Federación, para trabajar en la Reforma de los Estatutos de la Federación. 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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XII. El día jueves 24 de mayo del 2018, se asistió a audiencia en la Asamblea Legislativa 1 

con la señora Franggi Nicolás Solano Diputada del Partido de Liberación Nacional 2 

(PLN), por parte de la Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica 3 

los señores: Cinthya Rodríguez Quesada-Intendenta del Concejo Municipal de Distrito 4 

de Cobano, María Acosta Gutiérrez-Intendenta del Concejo Municipal de Distrito de 5 

Colorado, Francisco Rodríguez Johnson-Intendente del Concejo Municipal de Distrito 6 

de Lepanto, Eliecer Chacón Pérez-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de 7 

Peñas Blancas y Valeria Zamora Moya-Secretaria de la Federación, para tratar el tema 8 

del proyecto de ley expediente No. 20.154 reforma del artículo 10 de la ley General de 9 

los Concejos Municipales de Distrito y solicitarle su apoyo, para que dicho proyecto sea 10 

votado por los Diputados de la Asamblea Legislativa. 11 

XIII. El día martes 12 de junio del 2018, se asistió a una audiencia en la Asamblea 12 

Legislativa, se contó con la asistencia de los señores: Carmen Chan Mora Diputada del 13 

Partido Restauración Nacional (PRN) y David Segura, por parte de la Federación de 14 

Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica los señores: Wilberth Quirós Palma-15 

Presidente de la Federación, Keylin Céspedes Chacón-Viceintendenta del Concejo 16 

Municipal de Distrito de Peñas Blancas y Valeria Zamora Moya-Secretaria de la 17 

Federación, para tratar el tema del proyecto de ley expediente No. 20.154 reforma del 18 

artículo 10 de la ley General de los Concejos Municipales de Distrito y solicitarle su 19 

apoyo, para que dicho proyecto sea votado por los Diputados de la Asamblea 20 

Legislativa, al final de la audiencia ella nos dijo que podíamos contar con su apoyo ya 21 

que ella conoce bastante la situación que viven los Concejos Municipales de Distrito, en 22 

especial los tres de la península que pertenecen a FEMUPAC, también nos indicó que 23 

ella ha presentado ante la Asamblea Legislativa tres propuestas que beneficien tanto a 24 

las Federaciones como a los Concejos Municipales de Distrito, final de la audiencia nos 25 

ofreció trabajar con ella, su Asesor de Despacho, con los señores de la Federación de 26 

los Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica, Mauro Murillo-Asesor Legal de la 27 

Federación, Wilberth Quirós Palma-Presidente de la Federación y la señorita Valeria 28 

Zamora Moya-Secretaria de la Federación, en el proyecto de ley antes mencionado para 29 
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agregarle más información que lo fortalezca antes de que se presente en la agenda de 1 

la Asamblea Legislativa, para que el día que se vote sea para que se apruebe. 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

XIV. El día miércoles 20 de junio del 2018, se asistió a audiencia en la Asamblea Legislativa 13 

se contó con la asistencia de los señores Diputados de la Comisión de Asuntos 14 

Municipales: Carmen Chan Mora-Diputada del Partido Restauración Nacional(PRN), 15 

Roberto Thompson Chacón-Diputado del Partido Liberación Nacional(PLN), Wellington 16 

Arguedas-Asesor del Despacho del Diputado Otto Vargas del Partido Republicano 17 

Social Cristiano(PRSC), Luis Carranza Cascante-Diputado del Partido Acción 18 

Ciudadano(PAC), Aracelly Salas Eduarte-Diputada del Partido Unidad Social 19 

Cristiana(PUSC), varios Asesores de algunos otros Diputados y las Federaciones: 20 

Federación de Municipalidades del Sur (FEDEMSUR), Federación de Gobiernos 21 

Locales Costarricenses Fronterizos con Nicaragua(FGLCFN), por parte de la 22 

Federación de los Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica los señores Wilberth 23 

Quirós Palma-Presidente de la Federación y la señorita Valeria Zamora Moya-24 

Secretaria de la Federación, se expuso el tema de los proyectos de ley que se 25 

encuentran en la Asamblea Legislativa y las situaciones que viven actualmente las 26 

Federaciones, los Diputados mencionaron que están anuentes a apoyarnos con los 27 

proyectos que se encuentran en la Asamblea Legislativa y trataran en esta legislatura 28 

de fortalecer a las Federaciones, mencionaron que estarán visitando a cada una de las 29 

Federaciones para conocer más a fondo las necesidades que viven actualmente. 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

XV. El día jueves 19 de julio del 2018, se asistió a una Sesión de trabajo, en la Asamblea 6 

Legislativa con los señores: Carmen Chan Mora Diputada del Partido Restauración 7 

Nacional (PRN) y su Asesor de Despacho David Segura Gamboa, Wellington Arguedas 8 

Asesor de Despacho, Osvaldo Artavia C. Asesor Legal del Diputado Otto Vargas 9 

Víquez, del Partido Republicano Social Cristiana (PRSC), José Luis Salas Z. Asesor de 10 

Despacho del Diputado Eduardo Cruiskshank Smith, del Partido Restauración Nacional 11 

(PRN) por parte de la Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica, el 12 

señor Wilberth Quirós Palma-Presidente de la Federación, el señor Mauro Murillo Arias-13 

Asesor Legal de la Federación y la señorita Valeria Zamora Moya-Secretaria de la 14 

Federación, fue una sesión de trabajo provechosa, esta sesión de trabajo se llevó a 15 

cabo con el fin de revisar la redacción del proyecto de ley expediente No. 20.154 de la 16 

Reforma del artículo 10 de la ley General de los Concejos Municipales de Distrito, y 17 

tomar la decisión de incluir más información si fuese necesario, pero después de la 18 

revisión y de los criterios compartidos se decidió dejar el proyecto con la redacción que 19 

tiene y esperar a que sea votado por los Diputados en Asamblea Legislativa, si en la 20 

Asamblea Legislativa deciden mandarlo a la Sala Constitucional se trabajará en el, de 21 

acuerdo, a lo que solicite la Sala Constitucional, con base a lo conversado el día de ayer 22 

se ve buena voluntad para ser votado por los partidos Liberación Nacional, Restauración 23 

Nacional, Republicano Social Cristiano, Unidad Social Cristiana y por parte del Partido 24 

Acción Ciudadana se menciona que están preocupados porque dicen que el proyecto 25 

es Inconstitucional, por lo que hay que buscar más apoyo por parte de todas las 26 

Intendencias con los Diputados de cada provincia que pertenecen al Partido Acción 27 

Ciudadana para que nos apoyen con dicho proyecto. 28 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

XVI. El día viernes 20 de julio del 2018, se asistió a reunión con el señor Pablo Heriberto 6 

Abarca Mora-Diputado del Partido(PUSC), por parte de la Federación de Concejos 7 

Municipales de Distrito de Costa Rica el señor Wilberth Quirós Palma-Presidente de la 8 

Federación y la señorita Valeria Zamora Moya-Secretaria de la Federación, se trató el 9 

tema del proyecto de ley expediente No.20.154 de la Reforma del artículo 10 de la ley 10 

General de los Concejos Municipales de Distrito se le pregunto, si en alguna sesión de 11 

los Diputados se ha hecho mención del proyecto, de acuerdo a lo hablado con él, el día 12 

de la sesión realizada en Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, por lo que nos 13 

respondió que está dándole seguimiento al proyecto de ley para que sea votado lo más 14 

pronto posible, menciono que nos mantendría informados. 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

XVII. El día miércoles 05 de setiembre del 2018, se asistió a audiencia en la Asamblea 22 

Legislativa, se contó con la asistencia de los señores: Rodolfo Piza Rocafort-Ministro de 23 

Presidencia de la República de Costa Rica y Oscar Cascante Cascante Diputado del 24 

Partido Unidad Social Cristiana (PUSC), por parte de la Federación de los Concejos 25 

Municipales de Distrito de Costa Rica los señores: Wilberth Quirós Palma-Presidente 26 

de la Federación, Gustavo Castillo Morales-Intendente del Concejo Municipal de Distrito 27 
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de Cervantes, Cinthya Rodríguez Quesada-Intendenta del Concejo Municipal de Distrito 1 

de Cobano, María Acosta Gutiérrez-Intendenta del Concejo Municipal de Distrito de 2 

Colorado, Francisco Rodríguez Johnson-Intendente del Concejo Municipal de Distrito 3 

de Lepanto, Francisco Vargas Leitón-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de 4 

Monteverde, Sidney Sánchez Ordoñez-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de 5 

Paquera, Eliecer Chacón Pérez-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Peñas 6 

Blancas y la señorita Valeria Zamora Moya-Secretaria de la Federación, después de la 7 

audiencia el señor Diputado Oscar Cascante Cascante nos llevó a reunirnos con el 8 

señor Melvin Nuñez Piña del Partido Restauración Nacional (PRN) y varios Diputados 9 

como: Franggi Nicolás del Partido Liberación Nacional (PLN), Aida Montiel Héctor, 10 

Mileydi Alvarado Arias, para tratar el tema del proyecto de ley expediente No. 20.154 11 

reforma del artículo 10 de los Concejos Municipales de Distrito y solicitarle su apoyo, 12 

para que dicho proyecto sea votado por los Diputados de la Asamblea Legislativa, al 13 

final de la audiencia se nos dijo que podemos contar con todo el apoyo de ellos con 14 

respecto al proyecto de ley antes mencionado y que iban a tratar de incluirlo dentro de 15 

la Agenda de la Asamblea Legislativa en los próximos días para que sea votado. 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

XVIII. El día jueves 11 de octubre del 2018, se asistió a audiencia en el Instituto de Fomento 27 

y Asesoría Municipal (IFAM), se contó con la asistencia de los señores: Carlos Soto 28 

Estrada-Asesor de Presidencia Ejecutiva, Carolina Núñez Masis-Innovación, Marcela 29 

Guerrero Campos-Presidenta Ejecutiva, Marcia Baltodano-Encargada del Área 30 
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Administrativa, por parte de la Federación de los Concejos Municipales de Distrito de 1 

Costa Rica los señores: Gustavo Castillo Morales-Intendente del Concejo Municipal de 2 

Distrito de Cervantes, María Acosta Gutiérrez-Intendenta del Concejo Municipal de 3 

Distrito de Colorado, José Trejos Sequeira-Contador y Milena Ramírez B.-4 

Viceintendenta del Concejo Municipal de Distrito de Monteverde, Eliecer Chacón Pérez 5 

y Luis Marcelo Chavarría Chavarría-Ingeniero del Concejo Municipal de Distrito de 6 

Peñas Blancas y la señorita Valeria Zamora Moya-Secretaria de la Federación, se trató 7 

el tema del proyecto de ley expediente No.20.154, la señora  Guerrero Campos 8 

menciono que el señor Carlos Alvarado Quesada-Presidente de la República de Costa 9 

Rica le indico que por motivos de que su agenda está muy llena le solicito que por favor 10 

atendiera ella a los Intendentes de los Concejos Municipales de Distrito para tratar dicho 11 

tema y que les mencionara que él esta anuente en apoyar a los Concejos Municipales 12 

de Distrito en su proyecto de ley y que este es un tema primordial para él, pero que el 13 

Presidente le externo que le preocupaba mucho el tema territorial, sin embargo indico 14 

que ellos iban a tratar de hacer el mayor esfuerzo en apoyarnos para que el proyecto 15 

de ley se dé. 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

XIX. El día 11 de octubre del 2018, se asistió a una audiencia a la Unión Nacional de 27 

Gobiernos Locales (UNGL), se contó con la asistencia de las señora Karla Rojas Pérez-28 

Cooperación Internacional, por parte de la Embajada Americana las señoras: Carla 29 

Ortega-Encargada de temas de Seguridad Ciudadana y Prevención y Mitssy Rovira- 30 
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Encargada de temas de Genero, por parte de la Federación de los Concejos 1 

Municipales de Distrito de Costa Rica los señores: Gustavo Castillo Morales-Intendente 2 

del Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, María Acosta Gutiérrez-Intendenta del 3 

Concejo Municipal de Distrito de Colorado, José Trejos Sequeira-Contador y  Milena 4 

Ramírez B.-Viceintendenta del Concejo Municipal de Distrito de Monteverde, Eliecer 5 

Chacón Pérez y Luis Marcelo Chavarría Chavarría-Ingeniero del Concejo Municipal de 6 

Distrito de Peñas Blancas y la señorita Valeria Zamora Moya-Secretaria de la 7 

Federación se trató el tema de Genero, Prevención de Violencia Domestica y Seguridad 8 

Ciudadana, las representantes de la Embajada Americana hablaron de los 9 

ofrecimientos que brinda dicha Embajada y en las áreas en las que se enfoca, tienen 10 

una persona encargada de proyectos de justicia,( con los jueces, la Corte de Justicia y 11 

temas de Capacitación, hay otra persona que se encarga de temas marítimos, temas 12 

fronterizos, estos dan equipos por ejemplo barcos) y otra persona encargada de la parte 13 

preventiva es en esta área donde se enfocan más en los que es en los Gobiernos 14 

Locales, Seguridad Ciudadana, todo lo que tenga que ver con temas de prevención) 15 

esta área es bastante amplia en esta área hacen muchas donaciones tales como 16 

(equipo para la Municipalidad como toldos, sonido, Proyectores portátiles, 17 

Computadoras, etc.), también brindan proyectos de prevención para juventud, con las 18 

Municipalidades imparten muchas capacitaciones, indicaron que de acuerdo a 19 

proyectos que tengan los Concejos Municipales de Distrito relacionados con los 20 

ofrecimientos que brinda dicha embajada cada Intendente deberá hacer una solicitud 21 

donde se indique el proyecto que le gustaría hacer en su Concejo Municipal de Distrito, 22 

junto con la Cotización y la embajada se encarga de valorar el proyecto, una vez se 23 

haya realizado la valoración se encargan de dar la respuesta con el veredicto final.  24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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XX. El día lunes 19 de noviembre del 2018, se asistió a reunión en la Sala Constitucional , 1 

se contó con la asistencia de los señores: José Joaquín Alvarado Acuña-Letrado de la 2 

Sala Constitucional, José Manuel Echandi y Wellington Arguedas ambos Asesores del 3 

Despacho del Diputado Otto Vargas del Partido Republicano Social Cristiano, por parte 4 

de la Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica los señores: 5 

Wilberth Quirós Palma- Presidente de la Federación, Mauro Murillo Arias-Asesor Legal 6 

de la Federación, y la señorita Valeria Zamora Moya-Secretaria de la Federación, se 7 

trató el tema del proyecto de ley No.20.154, se le informo al señor Alvarado Acuña que 8 

el proyecto de ley había sido votado a favor por la mayoría de los Diputados en primer 9 

debate, pero fue mandado a consulta, por lo que el señor antes mencionado, nos dijo 10 

que contáramos con todo su apoyo, que iba a revisar la consulta a fondo y que iba a 11 

hablar este tema con el señor Fernando Cruz-Magistrado de la Sala Constitucional para 12 

que él también nos brinde su apoyo en dicho proyecto.  13 

 14 

Esperando dejarlos bien informados, de las actividades realizadas, sin otro particular, me 15 

despido, pidiendo a Dios bendiciones para su trabajo y familia, se suscribe su segura servidora. 16 

Valeria Zamora Moya. 17 

Dpto. Administrativo FECOMUDI 18 

 19 

b) INFORME MENSUAL DE LABORES 20 

 21 

Área Administrativa Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica 22 

 23 

Señores 24 

Intendentes Municipales  25 

Gustavo Castillo Morales-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Cervantes. 26 

Cinthya Rodríguez Quesada-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Cobano. 27 

María Acosta Gutiérrez -Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Colorado. 28 

Francisco Rodríguez Johnson- Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Lepanto. 29 
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Francisco Vargas Leitón- Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Monteverde. 1 

Sídney Sánchez Ordoñez -Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Paquera. 2 

Eliecer Chacón Pérez- Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Peñas Blancas. 3 

Wilberth Quirós Palma – Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique. 4 

 5 

Estimados señores:  6 

 7 

Es muy grato para mí presentar a sus estimables personas el informe de actividades y labores 8 

llevadas a cabo en el mes de enero. 9 

✓ Detalle del estado de Cuenta Corriente (BNCR), con fecha del 31/12/18 al 31/01/19 10 

contando con un total de ₡13.614.434,22, cuenta perteneciente a la Federación, se 11 

refleja el depósito de los Concejos Municipales de Distrito de Lepanto, que hace un 12 

88,93% del depósito del aporte económico perteneciente al año 2018, y Peñas 13 

Blancas, hace el depósito del segundo aporte económico perteneciente al año 2018. 14 

✓ El día 08 de enero del presente año realice llamada telefónica al señor José Joaquín 15 

Alvarado-Letrado de la Sala Constitucional, para preguntarle si ya se encontraba 16 

firmada, la respuesta que tiene que brindar la Sala al proyecto de ley expediente 17 

No.20.154 de la Reforma del artículo 10 de la ley General de los Concejos Municipales 18 

de Distrito por lo que me indico que aún se encuentra en la recolección de firmas.  19 

✓ El día 09 de enero del presente año recibí una llamada por parte de la señora Elena- 20 

del IFAM, para informarme que la reunión que estaba programada para el día 17 de 21 

enero del presente año con la Junta Directiva del IFAM, fue suspendida por motivos 22 

de que la señora Marcela Guerrero-Presidenta Ejecutiva del IFAM, se le presento un 23 

imprevisto debía acompañar al Presidente de la República a una gira al Sur. 24 

✓ El día 21 de enero del presente año, recibí un correo electrónico por parte de la señora 25 

Carolina Núñez Masís-Profesional Asistente de Innovación y Desarrollo, el cual se 26 

solicita información en general de los Concejos Municipales de Distrito para hacer un 27 

pequeño Diagnostico de cada Concejo Municipal de Distrito, ese mismo día vía 28 

teléfono, la señora Núñez Masís me indico que la información principalmente 29 
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solicitada es el monto total del presupuesto ordinario y el total de funcionarios de cada 1 

Concejo Municipal de Distrito. Oficio que fue conocido en el apartado de 2 

correspondencia. 3 

✓ El día 24 de enero del presente año volví a llamar a la Sala Constitucional 4 

departamento de información de estado de los proyectos de ley, hable con el señor 5 

Luis quien trabaja en ese departamento, me indico que la respuesta a la consulta 6 

hecha al proyecto de ley de la reforma del artículo 10 de la ley de los Concejos 7 

Municipales de Distrito no se evacuo, se encuentra en la recolección de firmas y está 8 

en la posición de voto No. 20.799-2018. 9 

✓ Presentación del Informe del control de Actas de Sesiones y Asambleas llevadas 10 

durante el periodo del 2018. 11 

 12 
Lista con el Control de Actas de Sesiones y Asambleas llevadas durante el periodo del 2018. 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 12 

✓ Presentación del Informe del control de Acuerdos tomados durante el periodo del 2018. 13 
 14 

Lista con control de Acuerdos tomados durante el Periodo 2018 15 

 16 

➢ Sesiones Ordinarias 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



SESION ORDINARIA NÚMERO 25-2019                                                                               01/02/2019 
 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



SESION ORDINARIA NÚMERO 25-2019                                                                               01/02/2019 
 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



SESION ORDINARIA NÚMERO 25-2019                                                                               01/02/2019 
 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



SESION ORDINARIA NÚMERO 25-2019                                                                               01/02/2019 
 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



SESION ORDINARIA NÚMERO 25-2019                                                                               01/02/2019 
 

➢ Sesiones ExtraOrdinarias 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



SESION ORDINARIA NÚMERO 25-2019                                                                               01/02/2019 
 

➢ Asambleas ExtraOrdinarias 1 
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✓ El día 30 de enero del presente año realice llamada telefónica al señor Pablo Heriberto 1 

Abarca-Diputado del Partido Unidad Social Cristiana(PUSC), para preguntarle sobre el 2 

tema de la respuesta que tiene que brindar la Sala Constitucional a la consulta hecha al 3 

proyecto de ley No.20.154 de la Reforma del artículo 10 de la ley General de los 4 

Concejos Municipales de Distrito, por lo que me fue imposible contactarme con el 5 

Diputado, ese mismo día recibí llamada del señor Javier Gómez- Asesor del Despacho 6 

del Diputado, quien me indico que me llamaba por indicación del Diputado, que ofrecía 7 

las disculpas el no poderme atender, por motivos de que ha estado muy ocupado en 8 

reuniones, por lo que hable con el Asesor Gómez respecto al tema antes mencionado 9 

y me dijo que a ese día a la Asamblea Legislativa no ha llegado la respuesta de la Sala 10 

Constitucional, que en cuanto tuvieran información de la respuesta nos estarían 11 

avisando. 12 

 13 

Esperando dejarlos bien informados, de las actividades realizadas, sin otro particular, me 14 

despido, pidiendo a Dios bendiciones para su trabajo y familia, se suscribe su segura servidora. 15 

Valeria Zamora Moya. 16 

Dpto. Administrativo FECOMUDI 17 

 18 

ARTÍCULO X. 19 

Mociones de los miembros del Consejo Directivo 20 

No hubo.  21 

 22 

ARTÍCULO XI. 23 

Asuntos Varios 24 

 25 

El señor Presidente externa que ya se cumplió con el rol de sesiones ordinarias 26 

correspondiente al ejercicio económico 2018, para continuar con el orden del control del rol de 27 

Sesiones Ordinarias como se viene haciendo, se trae una propuesta con un nuevo rol, por lo 28 

que le sede la palabra a la señorita Zamora Moya para que brinde la propuesta del nuevo rol. 29 
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La señorita Zamora Moya indica que ella trae un cuadro con la propuesta del nuevo rol de 1 

Sesiones Ordinarias del Consejo Directivo de la Federación para el año 2019 ya con las fechas 2 

establecidas de acuerdo al primer viernes de cada mes. 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

ACUERDO 1°  15 

 16 

Este Consejo Directivo, ACUERDA por unanimidad de los presentes, aprobar la propuesta del 17 

nuevo rol de Sesiones Ordinarias para el año 2019 presentado por la señorita Zamora Moya. 18 

Por tanto, se dará inicio nuevamente en la sede del Concejo Municipal de Distrito de Colorado. 19 

ACUERDO FIRME. 20 

ARTÍCULO XII 21 

Acuerdos 22 

 23 

ACUERDO 1° 24 

 25 

Este Consejo Directivo, ACUERDA por unanimidad de los presentes, realizar el cambio de 26 

registro de firmas de la cuenta corriente del Banco Nacional de Costa Rica No.100-01-025-27 

002599-0, que posee la Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica en 28 

dicha institución Bancaria, excluyendo de la cuenta a la señorita Valeria Zamora Moya, 29 

portadora de la cédula de identidad número tres-cuatrocientos nueve-quinientos noventa y 30 
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cinco, mayor, soltera, nacionalidad costarricense, vecina de Tucurrique-Jiménez, Secretaria 1 

de la Federación y en su lugar incluir a la señora María Wilman Acosta Gutiérrez, portadora de 2 

la cédula de identidad número seis- trescientos cuatro- ciento ochenta y cuatro, mayor, soltera, 3 

costarricense, vecina de Colorado-Abangares; Intendente del Concejo Municipal de Distrito de 4 

Colorado del Cantón de Abangares, quien funge como Tesorera de la Federación, por lo que, 5 

la señora Acosta Gutiérrez estará firmando mancomunadamente con el señor Wilberth Quirós 6 

Palma, portador de la cédula de identidad número tres - doscientos cincuenta y cuatro – 7 

doscientos cuarenta y seis, mayor, casado una vez, costarricense, vecino de Tucurrique – 8 

Jiménez; Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique del Cantón de Jiménez, 9 

quien funge como Presidente de la Federación, con el fin de cumplir con lo estipulado en el 10 

artículo 30 de la reforma de los estatutos publicados en el Diario Oficial La Gaceta, Alcance 11 

No.118, del día lunes 2 de julio del 2018. ACUERDO FIRME. 12 

 13 

ACUERDO 2° 14 

 15 

Este Consejo Directivo, ACUERDA por unanimidad de los presentes, realizar el cambio de 16 

fecha programada de la sesión ordinaria No.26-2019, correspondiente al mes de marzo que 17 

se celebrara en el Concejo Municipal de Distrito de Colorado, para el día miércoles 13 de marzo 18 

del año en curso, a las 11:00 a.m., ACUERDO FIRME. 19 

 20 

ARTÍCULO XIII. 21 

Cierre de Sesión 22 

Siendo los únicos puntos por el señor Presidente, Wilberth Quirós Palma cierra la sesión al ser 23 

las catorce horas. 24 

 25 

_______________________                                                        _______________________ 26 

    Wilberth Quirós Palma                                                              Gustavo Castillo Morales 27 

PRESIDENTE                                                                                    SECRETARIO 28 


